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Олеся едет в Рио

Очередное, четвёртое, заседание
Думы Нижневартовского района
шестого созыва состоится
12 июля в 11.30.

Место проведения – конференц-зал адми-
нистрации района, ул. Ленина, д. 6, каб. 201.

На заседании Думы района депутатам
предстоит внести изменения в бюджет рай-
она на 2016 год, Устав Нижневартовского
района, Правила землепользования и за-
стройки городского поселения Излучинск,
сельских поселений Ваховск, Аган, Зайцева
Речка.

Также депутаты утвердят перечень иму-
щества, подлежащего передаче из собствен-
ности муниципального образования Нижне-
вартовский район в собственность Российской
Федерации.

Совместное заседание постоянных комиссий
Думы района состоится в этот же день в 10.30
по тому же адресу.

Светлана СуББотина,
председатель Думы района.

знай наших!

Внесут изменения
на улице Ленина

Спортсменка Специализированной
детско-юношеской спортивной
школы олимпийского резерва
Нижневартовского района 
Олеся Байсарина будет
представлять нашу страну 
и наш округ на XV летних
Паралимпийских играх.

Соревнования мирового масштаба будут
проходить с 31 августа по 20 сентября 2016
года в Рио-де-Жанейро (Бразилия).

Как сообщили в СДЮСШОР Нижневартов-
ского района, всего Югру на Паралимпийских
играх будут представлять пять спортсменов:
Олеся Байсарина, Алексей Ашапатов, Дмит-
рий Душкин, Евгений Малых и Ян Шкулка.

До Паралимпиады осталось чуть более двух
месяцев, это время легкоатлеты проведут на
сборах – им предстоит подготовка на спортив-
ных базах «Юность» и «Юг Спорт» г. Сочи.
Мы желаем всем спортсменам достойных и
красочных побед. Уверены, что наши ребята
достойно представят страну, округ и Нижне-
вартовский район.

А на прошлой неделе, с 27 июня по 1 июля,
в г. Чебоксары состоялись чемпионат России
и Всероссийские соревнования среди юниоров
по лёгкой атлетике среди лиц с поражением
опорно-двигательного аппарата.

Спортсмены Нижневартовского района
также принимали в них участие и как всегда
оказались на высоте. Первое место в толкании
ядра заняла Олеся Байсарина, а Никита Ду-
бенчук занял сразу два призовых места: в ме-
тании диска – первое место, в толкании ядра
– второе.

Это общая победа Олеси, Никиты и тренера
Сергей Гикста, которых мы поздравляем и
желаем дальнейших успехов.

алёна ШЕСтаКоВа.

Уважаемые жители деревни Соснина! 
Дорогие земляки!

Поздравляем вас с юбилеем – 100-летием
вашей родной деревни!

Путь деревни Соснина длиною в 100 лет – это
уникальная история, которая является частью
истории Нижневартовского района.

Деревня Соснина появилась на берегу реки
Обь в 1916 году. В 20-е годы 19 столетия входила
в состав Ларьякского района. Здесь, как и по
всей стране, проходила коллективизация, в Сос-
нина был образован колхоз «Путь к социализму».
Жители деревни выращивали хорошие урожаи
картофеля, ржи, овса, корнеплодов, разводили
крупный рогатый скот, была создана рыболо-
вецкая артель.

В годы Великой Отечественной войны соснинцы
трудились с полной отдачей: ловили и заготавли-
вали рыбу, отстреливали дичь, которую отправ-
ляли на фронт. В тылу люди жили и работали
под девизом: «Всё для фронта, всё для победы».

На фронт из деревни Соснина ушли воевать с
врагом 55 человек, вернулись только 3. Они с
честью защищали Родину. Память об их великом
подвиге навсегда сохранится в наших сердцах.

Нефтяное освоение края послужило экономи-
ческому развитию территории Нижневартовского
района, а также всех сёл, посёлков и деревень,
в том числе деревни Соснина.

Сегодня Соснина – небольшая, но уютная и
красивая деревня, где проживают 38 человек.
Здесь выросло не одно поколение замечательных
людей, ставших достойным примером для моло-
дёжи. Многие жители имеют звание «Ветеран
труда», есть награждённые почётными грамо-
тами за доблестный труд.

Юбилей деревни – настоящий праздник для
всех, кто искренне любит родную землю, гордится
её богатой историей, именами уважаемых зем-
ляков.

Дорогие жители деревни Соснина! Пусть всех
вас объединяет забота о родной деревне, стрем-
ление сделать её ещё более красивой и ком-
фортной. Желаем вам крепкого здоровья, успехов,
благополучия, стабильности, уверенности в своих
силах и завтрашнем дне!

Борис Саломатин,
глава района;

Светлана СуББотина,
председатель Думы района.
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деНь за дНём
Цель мира в том, чтобы царствовал разум.

Жан РЕНАН.
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4 июля в Ханты-
Мансийске прошла
конференция
югорского отделения
«Единой России».
Единороссы
утвердили
кандидатов в
депутаты и озвучили
основные тезисы
программы, с которой
идут на выборы. 

22 мая были определены
победители предваритель-
ного народного голосова-
ния, которые составили ко-
стяк «Команды Югры», и те-
перь партия «Единая Рос-
сия» подтвердила выбор
югорчан. 

«Команда Югры» – это
как знак качества. В неё
входят те, кто в 70-е и 80-е
годы работал вместе с пер-
вопроходцами югорской
нефти и газа. Есть заслу-
женные строители и учите-
ля, врачи и спортсмены. И
даже молодые участники
команды уже сумели дела-
ми завоевать доверие зем-
ляков. К финальной части
предвыборного чемпионата
допущены только те, кто де-
лами подтвердил свою спо-
собность обеспечить ста-
бильность и развитие Югры
на годы вперёд. 

Выступая перед собрав-
шимися, губернатор Югры
Наталья Комарова расска-
зала об участии югорской де-

легации в съезде партии в
Москве и напомнила слова
Президента России Влади-
мира Путина о том, что
именно «Единая Россия»
стала «точкой сборки стра-
ны»: 

«Во многом благодаря её
усилиям было достигнуто
общественное согласие по
стратегическим вопросам

развития, что позволило
реализовать глубокие эко-
номические и социальные
преобразования, в том числе
запустить приоритетные на-
циональные проекты, мас-
штабную демографическую
программу. Парламентская
фракция «Единой России» и
её депутаты в региональных
законодательных собраниях

сыграли здесь определяю-
щую роль», – заявил Вла-
димир Путин.

В программе региональ-
ного отделения «Единой Рос-
сии» собраны предложения
и наказы югорчан, которые
участники предварительно-
го голосования получили в
ходе встреч и дебатов. Ос-
новной акцент сделан на
поддержку тех, кому нужна
помощь. «Северные» льготы,
ограничение роста тарифов
на ЖКХ – всё это вошло в
программу партии. 

«Базовым направлением
для нас остаётся социальная
политика. Мерами соци-
альной поддержки из бюд-
жета автономного округа
ежегодно пользуется каж-
дый четвёртый житель ав-
тономного округа. В их
числе ветераны и члены их
семей, герои войны и труда,
инвалиды, доноры, корен-
ные народы Севера, пен-
сионеры, семьи с детьми и
многие другие. Бюджет
Югры даже в условиях не

самой благоприятной эко-
номической ситуации – со-
циально ориентированный.
Это почти 70% запланиро-
ванных расходов», – отметил
Борис Хохряков. 

По итогам конференции
был утверждён список кан-
дидатов в Думу нашего
округа. «Старшие и мудрые
передают свои знания и
умения молодым, готовят
смену. Так мы сможем обес-
печить преемственность
власти, передачу профес-
сионального опыта и до-
биться, чтобы в Югре были
стабильность и развитие», –
отметила Наталья Комаро-
ва. 

Губернатору Югры было
предложено возглавить спи-
сок партии на выборах – де-
легаты единогласно под-
держали это решение.
Также в первую тройку
вошли спикер Думы округа
Борис Хохряков и глава
Ханты-Мансийска Василий
Филипенко. 

Мария ШУЛЬЦ.

НавСтречу выБорам

вперёд, Команда Югры!

Руслан ПРОВОДНИКОВ, чемпион мира по
боксу (2013-2014), участник «Команды Югры»: 

«В команде главное, чтобы каждый
выкладывался на все сто, отдавался
полностью своему делу, неважно где – в спорте
или в политике. Только тогда можно добиться
результата, добиться победы. Вместе с нашей
«Командой Югры», уверен, что у нас всё
получится!» 

Наталья КОМАРОВА, губернатор Югры: 

«Не критикуют того, кто ничего не делает.
Это известное выражение касается любой
сферы жизни. Чем больше на тебе
ответственности и функций, тем больше
претензий. А ответственности у нас, как
известно, хватает!» 

Глава района Борис
Саломатин провёл рабочее
совещание 
с потенциальными
подрядчиками, которые
способны восстанавливать
Знаменскую церковь в селе
Ларьяк. 

Напомним, что в Ларьяке уже за-
вершается строительство дома
купца Кайдалова. На этой же тер-
ритории будет расположен и новый
храм. Согласно историческим дан-
ным, до Октябрьской революции
1917 года на территории современ-
ного Нижневартовского (бывшего
Ларьякского) района было семь
православных церквей. Самой древ-
ней из них была Знаменская цер-
ковь в Ларьяке. Первое летописное
упоминание о ней относится к 1772
году. Церковь занимала особую
роль в духовном просвещении жи-
телей Вахского края. Её последнее
здание, построенное в середине XIX
века, просуществовало до 1980-х
годов, когда и было разрушено.
Именно члены семьи Кайдаловых
долгие годы вносили благотвори-
тельные взносы на реконструкцию
церкви, являлись не только купца-
ми, но и священниками, и учите-
лями. Планируется, что постройки
будут объединены в один архитек-
турный ансамбль. 

Стоит отметить, что ранее вопрос
о необходимости восстановления
Знаменской церкви в селе Ларьяк

обсуждался с митрополитом Ханты-
Мансийским и Сургутским Павлом
во время его первого визита в Ниж-
невартовский район. В настоящее
время появилась договорённость
начать строительство храма в рам-
ках социально-экономического со-
трудничества муниципального об-
разования с нефтяными компания-
ми. Предварительные эскизы со-
гласованы с митрополитом Пав-
лом, который считает, что новый
храм должен быть деревянным и со-
ответствовать своему изначальному
образу. 

По согласованию с владыкой Пав-
лом было решено в этом году воз-
вести фундамент. Данный вид работ
планирует выполнить подрядная
организация из Омска. Строители
имеют опыт работы по установке
фундаментов, в том числе и под цер-
ковные объекты. Позже подрядная
организация из Сургута изготовит
деревянный сруб, который доставят
в село Ларьяк и соберут на месте.
Уже летом 2017 года строители
приступят к внутренней отделке
церкви. По предварительным дан-
ным, её площадь составит около 65
квадратных метров. Это позволит
проводить православные обряды
сразу для 130 прихожан. 

Борис Саломатин обратил вни-
мание предполагаемых подрядчиков
на то, что фундамент должен быть
выполнен качественно, с примене-

нием долговечных материалов, и до-
статочно высоким, как того требуют
церковные каноны. «Задача – вос-
становить Знаменскую церковь в
Ларьяке. Это единственное поселе-
ние, где нет собственного храма. Мы
системно ведём работу по возрожде-
нию духовности и строительству
храмов в Нижневартовском районе.
С 2005 года построены и освящены
храмы-часовни в Агане, Покуре,
Вате, Ваховске, Зайцевой Речке,
освящён храм в Излучинске. Взятые
обязательства будут выполнены с
вводом Знаменской церкви в Ларь-
яке», – отметил глава района, пору-
чив, с учётом отдалённости поселе-
ния и транспортной доступности,
проработать вопрос о размещении и
строительстве необходимых допол-
нительных построек, в том числе тра-
пезной и хозяйственных помещений. 

По итогам встречи договорились,
что уже сегодня специалисты вне-
сут изменения в эскизы будущей
церкви, которые в ближайшее время
будут согласованы с митрополитом
Ханты-Мансийским и Сургутским
Павлом. Подрядчики уже готовы
приступить к работам по возведе-
нию фундамента. Он будет моно-
литный, железобетонный. До-
стоинств и преимуществ у моно-
литного основания много, в том
числе прочность и способность вы-
держать большие нагрузки. В
целом, расчёты специалистов пока-

зывают, что объекты, возведённые
на монолитном основании, при
условии правильного расчёта и пол-
ного соблюдения технологии спо-
собны служить долгие годы. После
того как будут готовы окончатель-
ные расчёты по площади фунда-
мента, будут закуплены необходи-
мые материалы, которые доставят в
населённый пункт, и работы на-
чнутся на этом важном исторически-
духовном объекте. 

Пресс-служба 
администрации района.

СтроитеЛьСтво

Быть храму в Ларьяке

Ларьяк. Начало 20 века.

Лидеры «Команды Югры» Борис Хохряков и Наталья Комарова.
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КалейдоСКоп
Видеть мир интересно только тогда, 

когда можно разглядывать его со многих сторон.
Эрих Мария РеМаРк.

Как рассказала нашему корреспонденту директор
музея Ирина Антипова, в прошедшем году сотруд-
ники этого учреждения культуры утвердили с ад-
министрацией местной средней школы план рабо-
ты на учебный год, включая летнюю оздоровитель-
ную площадку. В музее часто проходили уроки ис-
тории и краеведения, например, посвящённые Дню
защитника Отечества и уроки мужества, мастер-клас-
сы по лепке, росписи по гипсу и изготовлению цве-
тов к праздничным мероприятиям. Учащиеся зна-

комятся в музее с новыми тематическими экспози-
циями по случаю Дня нефтяника и Дня туриста, а
недавно они с удивлением рассматривали коллек-
цию монет, увидевшую свет накануне знамена-
тельного события – 700-летия российского рубля. В
музее проводят Масленицу и Рождественские по-
сиделки – народные праздники, которые возврати-
ла деревне Тамара Владимировна Великородова.

В этом году сотрудники музея предложили вни-
манию школьников цикл экскурсий «Ступени ис-
тории». Речь идёт об открытии в Вате историче-
ских мест. На одном из них установили Памят-
ный камень: именно здесь, считают местные крае-
веды, родилась Вата. Отсюда экскурсоводы ведут
ребятишек к старым и новым домам и объектам.
Так школьники открывают для себя  историю род-
ной деревни. Они уже знают, что новый храм-ча-
совня возведён на месте старого, сгинувшего в
огне. Сегодня маковки часовни сияют  под небом
Ваты как символ памяти и возрождения.

Итак, Ватинский краеведческий музей стал по-
бедителем конкурса среди 17 муниципальных  му-
зеев Югры. Его небольшой коллектив продолжает
просветительскую работу со школьниками, которые,
возможно, оставят и свой след в истории деревни,
где помнят и хранят вещи и документы далёкого
прошлого. 

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото из архива редакции.

Как попасть в историю
Культура

Наша газета сообщила читателям
о том, что по итогам ежегодного
окружного конкурса «Музейный олимп
Югры» Ватинский краеведческий
музей имени Т.В. Великородовой
удостоен диплома за проект
«Музей – школе» в номинации 
«За внедрение программ
музейной педагогики».

Наше здоровое лето

На товарищеском турнире
встретились команды двух лет-
них лагерей – ДЮСШ «Олимп»
и НОСШ № 2. Поддержать иг-
роков пришли друзья, товари-
щи по лагерю, вожатые и пе-
дагоги. Матч прошёл ярко, ди-
намично, под восторженные
крики болельщиков. Обе ко-
манды отчаянно боролись, но
победу одержали воспитанни-
ки спортивной школы – со счё-
том 6:1 кубок турнира завое-
вали ребята из лагеря «Олим-
пиец».

«Основная задача проекта
«Детский спорт» и сегодняшне-
го матча – привлечение как
можно большего числа детей в
спортзалы, к занятиям спортом,
– пояснила глава городского
поселения Новоаганск Елена
Поль. – Спорт – это здоровье, бу-
дущее нашей нации, поэтому
«Единая Россия» уделяет боль-
шое внимание и строительству
новых спортивных объектов, и
проведению всевозможных со-

ревнований. В рамках проекта
мы будем проводить и весёлые
старты, и продолжать соревно-
вания по футболу. Кроме этого
в августе запланирован ряд
спортивных мероприятий ко
Дню физкультурника. Стара-
емся максимально задейство-
вать летнюю кампанию, чтобы
дети почувствовали, что лето –
это спорт, отдых и здоровье».

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

К юбилею поСёлКа

В конце мая Новоаганск
отпраздновал пятидесятилетие.
В рамках юбилея учреждения
поселения приняли участие
в конкурсе праздничного
оформления фасадов 
и территорий, итоги которого
были подведены в июне.

Участниками юбилейного конкурса стали
пять учреждений: детские сады «Солныш-
ко» и «Лесная сказка», социально-реабили-
тационное отделение КЦСОН «Радуга», мо-
лодёжный центр «Луч» и центр дополни-
тельного образования детей «Спектр». Каж-
дое учреждение празднично оформило тер-
риторию: флаги, плакаты, фейерверки,
цветы, поделки из различных материалов,
а детские сады в дополнение к оформлению
провели презентацию конкурсных работ.
Так, в «Солнышке» главной темой были
сказки и сказочные герои, а в «Лесной сказ-
ке» – корабль с алыми парусами. По итогам
конкурса призовые места распределились
следующим образом: первое место присуж-
дено детскому саду «Лесная сказка», второе
– детскому саду «Солнышко», остальные уч-
реждения получили сертификаты участни-
ков.

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.

расправили
алые паруса 

Всероссийский
олимпийский день
отметили в городском
поселении Новоаганск: 
в рамках проекта
«Детский спорт»
Всероссийской
политической партии
«Единая Россия»
прошли соревнования
по мини-футболу
«Югорский мяч». 

Спорт для вСех
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год детства

Арсений Лейков, 10 лет:
– Ребёнком быть очень хорошо:

тебя все любят, угощают сладостями.
Конечно, я помогаю родителям как
могу, например, работаю на огороде,
мне это легко. А ещё я занимаюсь
спортом: бегом и прыжками через
нарты. Ещё люблю ходить в лес за
ягодами и грибами. Ребёнком быть
хорошо, конечно, но я хочу подрасти
и стать постарше.

Марьяна коПчук, 11 лет: 
– Нет, ребёнком быть совсем не

трудно: я могу отдыхать и весе-
литься хоть зимой, хоть летом, а
взрослые люди должны всегда ра-
ботать. Сейчас летние каникулы, и
мы почти весь день проводим на
школьной площадке. Здесь мы толь-
ко отдыхаем. Почему хорошо быть
ребёнком? Да можно спать сколько
хочешь. Нет, бывает чуть-чуть труд-
но в учёбе, но я учусь практически
отлично. Я за то, чтобы детство
длилось бесконечно.

Яков ИусИ, 14 лет:
– Я не задумывался над этим во-

просом, но думаю, что ребёнком
быть хорошо, потому что все тебе
помогают, все тебя любят, можно
долго и весело гулять с ребятами.
Дома я не бездельничаю, у меня
есть обязанности: уборка, работа
на огороде. Правда, мне это не все-
гда нравится, но нужно помогать
родителям. Я много чему уже на-
учился: умею забивать гвозди, во-
дить машину, кататься на оленьей
упряжке. В июле пойду работать,

чтобы иметь деньги и самому что-
нибудь купить. Правда, я ещё не
решил, на что их потрачу. Я уже
перешёл в девятый класс, мне ино-
гда хочется поскорее повзрослеть,
но всё равно я считаю, что детство
– хорошая пора. Любят ли меня
родные? Да-да, обязательно.

василий кАзАМкИН, 9 лет:
– Сейчас можно бегать и прыгать,

а когда станешь взрослым, этой
возможности уже не будет. Когда
ты маленький, тебя любят мама,
папа, сёстры и братья, покупают
сладости и игрушки. А кто угостит
взрослого человека? Ещё я люблю
учиться, отлично окончил второй
класс. Сейчас хожу на летнюю пло-

щадку, здесь много друзей и знако-
мых, можно ходить в спортзал, спать
и кушать вкусные булочки. Работать
я не хочу.

Настя ПодчИНёНовА, 12 лет:
– Я считаю, что быть ребёнком

совсем не трудно. Когда ты по-
взрослеешь, ты будешь всё время
работать и у тебя не останется вре-
мени для игр с друзьями. Взросло-
му человеку ни побегать, ни по-
прыгать. Я уже ездила с родителя-
ми в Москву и Санкт-Петербург,

но мне интересно жить в Варьёгане:
я люблю свой дом, свою семью.
Дома я помогаю маме готовить, за-
нимаюсь уборкой, так что у меня
есть обязанности, и я с ними легко
справляюсь.

Максим ЛюбИМов, 6 лет:
– Я уже большой, но два парня

меня обзывают малявкой. Обидно.
Мне нравится здесь играть в хоккей
и футбол, но старшие ребята не
берут меня в компанию, поэтому я
хочу скорее подрасти. Осенью пойду
учиться в первый класс, я уже знаю
все буквы. Всё-таки плохо быть ма-
леньким.

Любовь Рожко, 16 лет:
– Я не ребёнок, но взрослеть не

хочу, потому что у взрослых людей
трудная жизнь. В шестнадцать лет
жить интересно, хотя я чувствую
ответственность перед собой, роди-
телями, учителями. Значит, уже
взрослею. Я знаю, что родители
меня любят и хочу, чтобы детство
продолжалось. Мне кажется, что я
не готова к самостоятельной жизни.

Алексей вАсИЛьков, 14 лет:
– Ребёнком быть трудно, потому

что нужно учиться и что-то уметь
делать. Я уже умею управлять мо-
торной лодкой, немного машиной,
водить «Буран», а ещё часто бываю
на стойбище, учусь ухаживать за
оленями – развожу дымокур. Могу
забивать гвозди: этому учит отец
меня и братьев. Конечно, прихо-
дится заниматься домашними де-
лами и на огороде, но я знаю, что
все ребята помогают родителям.
Сейчас я работаю вожатым на
школьной площадке, а ещё зани-
маюсь спортом и люблю футбол. Я
ещё не знаю, кем стану, но думаю
пойти в нефтяники, хотя меня здо-
рово тянет в лес.

саша ИусИ, 13 лет:
– У меня дома обязанностей не

так уж много, потому я легко с
ними справляюсь. Учиться мне ещё
не надоело, но всё же хочется по-

скорее закончить школу. Правда,
тогда сразу стану взрослой, а я
этого не хочу – хочу всю жизнь
быть ребёнком: мне хочется жить
дома и быть в окружении друзей,
которых у меня очень много. Дома
меня любят и ругают только за то,
что долго гуляю на улице. Учусь я
«так себе», хотя учителя говорят,
что могу и лучше, но учиться всё-
таки трудно, несмотря на то, что
люблю школу и учителей. И ещё я
знаю, что детство когда-нибудь за-
кончится.

Мысли вслух записала
Наталья СТЕПАНОВА.

Фото Михаила РУДАКОВА.

Мы задали этот вопрос варьёганским детям не случайно, потому что в нежном возрасте 
мечтали о том, чтобы поскорее повзрослеть и стать самостоятельными. Нынешнее поколение
никуда не торопится. Наверное, так и должно быть, потому что детство не возвращается.

Трудно ли быть
ребёнком?



Одна из несомненных и чистых радостей есть отдых после труда. 
Иммануил Кант.
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ДеЛа РеБячьи

Каждый взрослый мечтает, чтобы его
ребёнок был здоровым, и старается по-
мочь ему осознать ценность здорового об-
раза жизни.

Задачами организации отдыха и оздо-
ровления школьников в летний период
являются: создание благоприятного мо-
рально-психологического климата, про-
ведение комплекса мероприятий, обес-
печивающих охрану и укрепление здо-
ровья детей, режим питания и отдыха.

Сотрудники летнего оздоровительного
лагеря обеспечивают детям оптимальный
распорядок дня: ежедневная утренняя за-
рядка, игры на свежем воздухе, спор-
тивные состязания и эстафеты, полно-
ценный отдых, сон и правильное питание.
Для организации питания в лагере соз-
даны все необходимые условия: имеются
специально оборудованные помещения
для хранения продуктов и приготовления
пищи, все пищеблоки укомплектованы
необходимым технологическим, холо-
дильным оборудованием, посудой и ин-
вентарём. Штат столовой состоит из ква-
лифицированных поваров. Организова-
но бесперебойное снабжение столовых ка-
чественными продуктами.

Питание детей в летнем оздорови-
тельном лагере организовано на до-

стойном уровне, осуществляется на ос-
новании примерного меню, разрабо-
танного в соответствии с требованиями
СанПиН, с соблюдением основных
принципов рационального, сбаланси-
рованного, здорового питания с макси-
мальным использованием овощей и
фруктов. Ежедневно в меню входят мясо
или рыба, молочные продукты, овощные
салаты или рагу, свежая выпечка и
фрукты. Дети ежедневно получают
весь комплекс необходимых организму
питательных веществ и витаминов.
Режим питания  – три раза в день, так
как дети находятся в лагере до 18 часов. 

Ребята и родители довольны разно-
образием и качеством питания, о чём го-
ворят положительные отзывы о вкусной,
разнообразной, полезной и здоровой
пище.

Хочется выразить искреннюю благо-
дарность от детей и взрослых Охтеурской
школе, партии «Единая Россия» за при-
обретение аппарата для приготовления
кислородного коктейля. Ребята летнего
лагеря получают на десерт порцию кис-
лородного коктейля, что также способ-
ствует укреплению их здоровья.

елена антонович,
заместитель директора 

по воспитательной работе.

Мы за здоровый образ жизни!
Под таким лозунгом проходят ежедневные мероприятия в
летнем лагере с дневным пребыванием детей «Страна Добра»
при Охтеурской средней школе.  

ПоЛезные вСтРечи

Госавтоинспекторы
Нижневартовского района,
сотрудники районной
библиотеки и подростки
молодёжного центра «Луч»
обсудили  вопросы
безопасности дорожного
движения.

Инспектор по пропаганде информи-
ровала ребят о возможных причинах
возникновения дорожно-транспортных
происшествий с участием несовершен-
нолетних, об обязанностях участников
дорожного движения и требованиях,
предъявляемых к пассажирам, велоси-
педистам и пешеходам по использова-
нию световозвращающих элементов в
тёмное время суток. 

Кроме того, подросткам была разъ-
яснена административная ответствен-
ность по безопасности дорожного дви-
жении в отношении водителей и пеше-
ходов. Не осталась без внимания и тема
«Скутер – опасный вид транспорта для
подростка». Данной проблеме были по-
священы социальные видеоролики, где
ребята могли наглядно увидеть и про-
анализировать причины дорожно-транс-
портных происшествий.

Встреча продолжилась в деловом фор-
мате «вопрос – ответ». Учащиеся заранее
подготовили интересующие их вопросы
об управлении мототранспортными сред-
ствами, а также отвечали на вопросы ин-
спектора, делились историями из жизни
родителей и знакомых.

отделение по пропаганде БДД оГиБДД мо
мвД России «нижневартовский».

На скутере,
но только без ветерка

Лето-2016

Каникулы
в безопасности

Лето – самое прекрасное время года.
Дети на каникулах, и задача взрослых –
обеспечить им безопасный отдых. 

В преддверии тёплых летних дней и каникул в Ва-
тинской средней школе был реализован план меро-
приятий по предупреждению чрезвычайных про-
исшествий с детьми на транспорте. Опасность подсте-
регает человека на каждом шагу, и железная дорога
не исключение. Мы пользуемся этим видом транспор-
та очень часто, значит, считаем его гарантом безопас-
ности. Итак, какие же мероприятия  реализованы в
школе? 

На сайте образовательного учреждения размещены
материалы для родителей обучающихся по темам:  «Без-
опасность на железнодорожном транспорте», «Ин-
струкция для детей по правилам безопасного поведе-
ния на дорогах и на транспорте», памятки для роди-
телей «Правила организованной перевозки группы
детей автобусами», «Страхование детей от несчастных
случаев и болезней в период следования к месту отдыха
и обратно». 

На информационных стендах сельского поселения
Вата обучающиеся школы расклеили памятки для ро-
дителей о правилах поведения на железной дороге. На
информационном стенде образовательного учреждения
размещены буклеты по темам: «Дети! Берегите свою
жизнь», «Правила поведения детей при нахождении
возле железнодорожных путей».

Одним из ярких, запоминающихся мероприятий
стала викторина, посвящённая безопасности на же-
лезнодорожном транспорте. Викторину «Железная до-
рога – детям не игрушка» для учащихся 1-4 классов про-
вела педагог-организатор Анна Никифорова. В игро-
вой форме дети  смогли закрепить знания о железно-
дорожном транспорте как об одном из средств пере-
движения, расширили представления о профессиях же-
лезнодорожников, правилах поведения на железной до-
роге. Викторина была настолько познавательной,
яркой, интересной, что дети принимали в ней актив-
ное участие. Она состояла из нескольких заданий, но
самыми интересными были следующие: «Покажи, что
назову», «Умные вопросы», «Собери картинку», «Же-
лезнодорожные знаки», «Конкурс загадок». До по-
следнего конкурса было не ясно, какая команда одер-
жит победу. В итоге её одержали ученики 3 класса. Их
команда оказалась более сплочённой, более собранной,
показала лучшие знания. 

Главным итогом данных мероприятий является
формирование у детей самостоятельности и ответ-
ственности в действиях на железной дороге, привитие
устойчивых навыков безопасного поведения. 

Светлана Шамионова,
Ватинская ОСШ.
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Кто таКая ЖКХ?
Истинное знание состоит не в знакомстве с фактами, а в их  использовании.

Генри Бокль. 

Плата за коммунальные услуги включает в себя
плату за холодную воду, горячую воду, электри-
ческую энергию, тепловую энергию, газ, бытовой
газ в баллонах, твёрдое топливо при наличии печ-
ного отопления, плату за отведение сточных вод
(далее – плата за коммунальные услуги).

Размер платы за коммунальные услуги рас-
считывается исходя из объёма потребляемых ком-
мунальных услуг, определяемого по показаниям
приборов учёта, а при их отсутствии исходя из
нормативов потребления коммунальных услуг и
тарифов (в том числе нормативов накопления
твёрдых коммунальных отходов), утверждаемых
органами государственной власти субъектов
Российской Федерации в порядке, установленном
Правительством Российской Федерации. 

Информационный инструмент (калькулятор),
с помощью которого можно произвести пример-
ный расчёт платы за коммунальные услуги, раз-
мещён на главной странице официального сайта
РСТ Югры www.rst.admhmao.ru.

Постановлением губернатора Ханты-Мансий-
ского автономного округа – Югры от 29.05.2014
№ 65 «О предельных (максимальных) индексах
изменения размера вносимой гражданами платы
за коммунальные услуги в муниципальных об-
разованиях Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры на период с 1 июля 2014 года по
2018 год» установлены пределы роста платы
граждан за коммунальные услуги в муници-
пальных образованиях автономного округа. 

В первом полугодии 2016 года повышения раз-
мера платы граждан за коммунальные услуги не
было. Тарифы были установлены на уровне де-
кабря 2015 года.

С 1 июля 2016 года за счёт введённых огра-
ничений рост платы граждан для 72 муници-
пальных образований, или 75% от общего коли-
чества муниципальных образований автономно-
го округа, не превысит 7%.

Рост платы на величину отклонения более 7%
с 1 июля 2016 года произошёл на территориях му-
ниципальных образований: г. Покачи, Нижне-
вартовский, Советский и Белоярский районы, на
основании решений представительных органов
данных муниципальных образований.  

В платёжках с июля 2016 года рост стоимости ком-
мунальных услуг при том же объёме их потребле-
ния не должен быть выше установленного пре-
дельного индекса по сравнению с декабрём 2015 года. 

Для того чтобы самостоятельно сравнить рост
платы за коммунальные услуги в июле с установ-
ленным пределом, необходимо сложить стоимость
коммунальных услуг из платёжки (вода, водо-
отведение, газ, тепло, электричество) отдельно за
декабрь 2015 года и отдельно за июль 2016 года и
разделить получившуюся сумму за июль на ана-
логичный показатель за декабрь 2015 года и умно-
жить на 100 и вычесть 100, чтобы получить изме-
нение стоимости в процентах, затем сравнить с уста-
новленным предельным индексом по вашему го-
роду или муниципальному образованию.

В случае оплаты услуг по приборам учёта
сравнение размера платы проводится в сопоста-
вимых условиях, т.е. совокупная плата, например,
за июль 2016 года считается путём сложения
платы по услугам, рассчитанной на основании
данных об объёмах потребления в декабре 2015
года и тарифах, применяемых с июля 2016 года.
Получившийся размер платы за июль 2016 года
сравниваем с платой за декабрь 2015 года.

Пример расчёта изменения размера
платы за коммунальные услуги

В структуру платёжного документа помимо
коммунальных услуг, которые регулируются го-
сударством, входят плата за содержание жило-
го помещения (включающая в себя плату за услу-
ги, работы по управлению многоквартирным
домом, за содержание и текущий ремонт обще-
го имущества в многоквартирном доме, за хо-
лодную воду, горячую воду, электрическую энер-
гию, тепловую энергию, потребляемые при со-
держании общего имущества в многоквартирном
доме, а также за отведение сточных вод в целях
содержания общего имущества в многоквартир-
ном доме) и взнос на капитальный ремонт.

Размер платы за содержание жилого помеще-
ния не регулируется государством, её размер опре-
деляется собственниками жилых помещений при
выборе способа управления многоквартирным
домом (непосредственный способ управления,
ТСЖ, ЖКС либо с привлечением управляющих
компаний) либо в договоре управления домом.

Размер платы следует уточнять в своей управ-
ляющей компании либо в договоре управления
домом.  

Если при одинаковом наборе коммунальных
услуг и сопоставимых объёмах потребления рост
платы превысит установленный предел роста
платы, необходимо обратиться в свою управляю-
щую компанию либо ТСЖ за разъяснениями. 

Контроль за правильностью начисления платы
граждан за коммунальные услуги осуществляет
Служба жилищного и строительного надзора
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры,
сайт: www.jsn.admhmao.ru.

Нормативы потребления коммунальных услуг
утверждены приказами департамента жилищно-
коммунального комплекса и энергетики Ханты-
Мансийского автономного округа – Югры (далее –
ДепЖКК и энергетики Югры).

В связи с тем, что применение нормативов по-
требления коммунальных услуг в муниципаль-
ных образованиях автономного округа по от-
дельным степеням благоустройства (наборам
коммунальных услуг) приводит к увеличению
платы выше размеров установленных предель-
ных индексов, к нормативам потребления ком-
мунальных услуг применяются понижающие
коэффициенты, утверждённые приказом
ДепЖКК и энергетики Югры от 21.07.2014 
№ 36-нп «Об утверждении понижающих коэф-
фициентов к нормативам потребления комму-
нальных услуг».

Информация о нормативах потребления ком-
мунальных услуг и понижающих коэффициентах
размещена на официальном веб-сайте ДепЖКК

и энергетики Югры www.depjkke.admhmao.ru
в разделе «Документы».

Региональная служба по тарифам Ханты-Ман-
сийского автономного округа – Югры (далее –
РСТ Югры) в соответствии с утверждёнными пол-
номочиями устанавливает тарифы на комму-
нальные услуги (водоснабжение, водоотведение,
теплоснабжение) и осуществляет контроль за
правильностью применения регулируемыми
организациями установленных тарифов при рас-
чётах с потребителями данных услуг.

Подлежащие регулированию цены (тарифы)
на товары, услуги устанавливаются в отношении
каждой организации, осуществляющей регули-
руемые виды деятельности, и в отношении каж-
дого регулируемого вида деятельности.

Информация об установленных РСТ Югры та-
рифах на коммунальные услуги размещена на
официальном сайте РСТ Югры www.rst.adm-
hmao.ru, баннер «База тарифных решений РСТ
Югры» (расположен в нижней части главной
страницы сайта, переход осуществляется по
стрелке), раздел «Документы» подраздел «При-
казы службы»/«Водоснабжение и водоотведе-
ние», «Теплоэнергетика».

Итоги тарифного регулирования на 2016 год
отражены в распоряжении правительства
Ханты-Мансийского автономного округа – Югры
от 01.04.2016 № 158-рп «Об установленных та-
рифах на коммунальные услуги в Ханты-Ман-
сийском автономном округе – Югре в 2016 году
и плане мероприятий по недопущению необос-
нованного роста платежей граждан за комму-
нальные услуги и услуги, касающиеся обслу-
живания жилищного фонда, в Ханты-Мансий-
ском автономном округе – Югре на 2016 год». 

Ежегодное увеличение тарифов на регулируе-
мые услуги обусловлено ростом тарифов на про-
дукцию естественных монополий (газ, электро-
энергию), поэтапным доведением базовой тариф-
ной ставки рабочего первого разряда до размера,
установленного отраслевым тарифным соглаше-
нием в ЖКХ в Российской Федерации, уровнем
прогнозной инфляции, при этом в составе тарифов
учитываются только экономически обоснованные
расходы, подтверждённые документами в соот-
ветствии с требованиями действующего законо-
дательства.

Необходимо отметить, что процедура принятия
решений об установлении цен (тарифов) на ком-
мунальные услуги является открытой, что поз-
воляет гражданам, проживающим на территории
автономного округа, участвовать в рассмотрении
вопросов по установлению тарифов как лично,
так и через общественные организации. 

Для общественного обсуждения, участия органов
местного самоуправления муниципальных об-
разований, бизнес-сообществ, общественных
организаций, а также населения в подготовке
предложений на разрабатываемые проекты
нормативных правовых актов об установлении
цен (тарифов) РСТ Югры размещает разраба-
тываемые проекты на Едином официальном
сайте государственных органов Ханты-Ман-
сийского автономного округа – Югры.

Повышение тарифов в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе – Югре сопровождается соци-
альной защитой граждан с низким уровнем дохо-
дов.

В соответствии с законом Ханты-Мансийского ав-
тономного округа – Югры от 06.07.2005 № 57-оз
«О регулировании отдельных жилищных отно-
шений в Ханты-Мансийском автономном округе –
Югре» граждане, чьи расходы на оплату жилого
помещения и коммунальных услуг превышают ве-
личину максимально допустимой доли расходов
граждан на оплату жилого помещения и комму-
нальных услуг в совокупном доходе семьи, имеют
право на получение субсидии.

Для получения разъяснений и предоставле-
ния субсидий по оплате за жилищные и ком-
мунальные услуги необходимо обращаться в
управление социальной защиты населения по
месту жительства. 

Пресс-служба администрации района.

В платёжках будут новые цифры
Изменение размера платы граждан 
за коммунальные услуги
на территории Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры
произошло с 1 июля. Новые цифры
в платёжках мы увидим в августе.
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Спасибо, что нас читаете!

6 июля на 68-м году жизни умерла корен-
ной житель с. Охтеурье

Лидия Дмитриевна АкимовА.

Лидия Дмитриевна родилась 28 июля 1948
года. До выхода на пенсию всю свою трудовую
деятельность проработала в администрации
Охтеурского сельского совета.

Администрация сельского поселения Ва-
ховск и Совет депутатов сельского поселения
Ваховск выражают искренние соболезнования
родственникам и близким в связи с прежде-
временной кончиной Лидии Дмитриевны
Акимовой.

Искренне сочувствуем, скорбим вместе с вами
и разделяем горечь невосполнимой утраты.

сКОРБИМ

ИНФОРМАЦИя ОБъяВлЕНИя

Уважаемые жители 
п. Новоаганск 
и п. Излучинск! 

Лицензия № ЛО-86-01-001201 от 14.11.12 г.
Имеются противопоказания. Необходима консультация специалиста.

У вас есть возможность пройти диагности-
ку зрения и получить направление на лече-
ние от врача-офтальмолога Центра микро-
хирургии глаза «Визус-1».

Врачи «Визус-1» специализируются на
лечении широкого спектра заболеваний глаза:
от лазерной коррекции остроты зрения до
таких сложных операций, как замена хру-
сталика при катаракте, лазерное и хирурги-
ческое лечение глаукомы и заболеваний сет-
чатки.

Прием 15 июля 
в п. Новоаганск (районная больница).

Прием 16 июля
в п. Излучинск (медицинский центр 

«Доктор Ватсон», ул. Школьная, 12).

Запись на прием по тел.: 40-879, 8 (950) 484-16-66.

Запись на прием по тел.: 61-67-60, 8 (950) 484-16-66.

График проведения прямой телефонной
линии с населением в структурных

подразделениях администрации 
гп. Излучинск с 25 августа по 27 сентября П
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Для обеспечения безопасности важно внимание
каждого. Мелочей в этом деле не бывает.

пОжАлУйсТА, пРОяВИТЕ БДИТЕльНОсТь: 
немедленно звоните в полицию по номеру 02 
и на телефон доверия службы безопасности
«Тюменьэнерго» 8-800-200-55-03 и сообщайте, 

если вы
– стали свидетелем повышенного внимания к энергообъекту по-

стороннего лица, попытки проникнуть на территорию подстанции,
порчи энергооборудования;

– увидели подозрительные предметы под опорой ЛЭП или ограж-
дением подстанции (внешний вид оставленного предмета может быть
обманчив и маскировать внутреннее содержимое под безобидную ко-
робку, игрушку, неброский сверток либо обычную сумку);

– заметили, что люди без опознавательных знаков ведут фото- и
видеосъемку подстанций и линий электропередачи, а также о дру-
гих подозрительных действиях.

П-275

Бдительность чрезмерной не бывает
В компании «Тюменьэнерго» продолжают реализацию меро-

приятий по повышению антитеррористической защищенности под-
станций и линий электропередачи. Для безопасности объектов спе-
циалисты делают всё необходимое, однако многое зависит и от самих
потребителей, от каждого жителя региона.

Уважаемые родители! 
Сообщаем вам о том, что в период летних ка-

никул на территории поселений района орга-
низована работа временных спортивных пло-
щадок. По вопросам работы площадок обра-
щаться в учреждения спорта и культуры по-
селений района по телефонам: пгт. Излучинск
– (3466) 54-12-17; пгт. Новоаганск – (34668) 5-
27-08; с. Покур – (3466) 21-01-13; п. Ваховск –
(3466) 21-60-74; с. Охтеурье – (3466) 21-23-06;
д. Вата – (3466) 21-34-06; с. Ларьяк – (3466) 21-
42-74; с. Корлики – 214092-8-462; п. Аган –
(34669) 5-20-46; с. Варьеган – (34668) 5-00-91;
с. Большетархово – (3466) 21-31-82.

Отдел по физической культуре и спорту
администрации района.

лЕТО-2016

Продается 2-комн. квартира в пгт. Из-
лучинск в новом доме (70,2 кв. м).

Тел. 8-904-882-38-00, Елена.

Продается 1-комн. квартира в пгт. Из-
лучинск (33 кв. м, 2 этаж) в хорошем со-
стоянии. Цена – 1 700 000. Торг. 

Тел. 8-919-538-71-08, Наталья.

БЕсплАТНыЕ ОБъяВлЕНИя

Отдел ГИБДД МО МВД России «Нижне-
вартовский» разыскивает очевидцев дорожно-
транспортного происшествия, которое про-
изошло в период времени с 17.00 03.07.2016 г.
до 07.00 04.07.2016 г. у дома № 1, пер. Строи-
телей посёлка Излучинск в районе цент-
рального рынка. В результате ДТП автомобиль
«Тойота Королла», припаркованный владель-
цем около вышеуказанного дома, получил ме-
ханические повреждения. Водитель, причаст-
ный к данному ДТП, скрылся с места про-
исшествия.

Всех, кто обладает информацией о данном про-
исшествии, просим сообщить в отдел ГИБДД 
п. Излучинск по адресу: ул. Балыкина, 7, кабинет

№ 6 или по телефонам: 8
(3466) 49-58-65, 68-20-70,
28-39-01 (дежурная
часть) круглосуточно.

Отделение по пропаганде
БДД ОГИБДД 

МО МВД России
«Нижневартовский».

ОРИЕНТИРОВКА
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